Construire son avenir

Bulletin n°205 – Décembre 2023 www.amicale-energies.org



EDITO

Chères adhérentes, Chers adhérents,

Notre Président vous avait annoncé dans notre précédent bulletin que l'AAE fêterait en 2023 ses 75 ans en étant fiers de notre passé et acteurs de notre avenir. Deux actions ont ainsi été organisées : notre participation au Festival Energies CCAS, pour rencontrer les jeunes agents, et la tenue de notre Assemblée Générale à MEGE (Mémoire de l'Electricité et du Gaz), afin d'inviter les anciens à se remémorer l'environnement de leurs activités passées.

Au cours de 2024, nous allons continuer à assurer nos missions, tout en essayant de mettre en place un dispositif plus efficace d'information sur la formation professionnelle et d'animer un réseau d'échange et d'entraide à destination des jeunes actifs. Nous nous efforcerons également de reconduire la convention CCAS permettant aux anciens d'organiser leurs retrouvailles. Pour ce faire, nous comptons sur vous, jeunes et moins jeunes, pour venir renforcer notre Conseil d'Administration, en fonction de votre domaine de prédilection. N'hésitez pas à nous contacter par email (contact@amicale-energies.org)

Je me joins au Président Ruddy Racon et aux membres du Conseil d'Administration pour vous souhaiter une bonne fin d'année 2023 et une excellente année 2024.

Claude Bénard, Secrétaire Générale de l'AAE

Vie de l'Association

Hommage à Marcel Boiteux

La publication de l'hommage de Marcel Boiteux sur notre site Internet, nous incite à créer une rubrique dédiée à la disparition de nos camarades, alimentée en temps réel par vos informations.

Le président de L'AAE
et les membres du Conseil
d'Administration vous
souhaitent de belles fêtes
de fin d'année 2023
et une bonne année 2024



Vie de l'Association

Participation au Festival Energies CCAS

par Claude Bénard, secrétaire générale

Cette première action était dirigée vers les jeunes agents, elle s'est déroulée les 26 et 7 mai 2023 à Soulac.

Lire l'article en page 2

Assemblée Générale 2023 à MEGE

par Paul Duhem, communication

Le 29 septembre 2023, l'Assemblée Générale de l'AAE s'est tenue à Nanterre dans les locaux de MEGE.

Lire l'article en page 2

Actualité Formation

Visite du Centre de formation EDF de la Guadeloupe

par Michel Mendes, trésorier

Retour d'expérience sur la visite du Centre du Petit Pérou, qui nous permet de découvrir son importance pour les territoires d'Outremer.

Lire l'article en page 3

Formation sur le nucléaire à EDF

par Michel Baffie, relations partenaires

Introduction pour réaliser un reportage ultérieur dans l'un des campus d'un site CNPE.

Lire l'article en page 3

Témoignage d'amitié à Pierre Labat

par Michel Mendes, trésorier Lire l'article en page 4

Retrouvez vos ami(e)s de formation dans l'annuaire du site internet de l'AAE www.amicale-energies.org



Vie de l'Association

Participation de l'AAE au Festival Energies CCAS de Soulac

par Claude Bénard

Un article ayant fait l'objet d'une publication sur notre site Internet, je rappellerai seulement que lors de notre présence sur ce Festival, certains jeunes se sont montrés intéressés et ont adhéré à l'AAE afin de pouvoir partager leurs expériences ou trouver des réponses au sein d'un réseau d'information et d'entraide.









Alain Dubor, de MEGE, sur un vélo ventilateur, mis en place après la guerre de 14_18 dans les locaux de surveillance du réseau électrique

Michel Mendes, notre trésorier, devant la vitrine de l'AAE à MEGE

Les membres présents du Conseil d'Administration



Vie de l'Association

Assemblée Générale de l'AAE 2023 à MEGE

par Paul Duhem

Cette réunion a rassemblé quelquesuns de nos adhérents en présentiel, mais aussi en visio-conférence.

Le Président dans son rapport moral et d'activités a rappelé que l'année 2022 a été consacrée à la poursuite de nos objectifs : maintenir le lien intergénérationnel, conserver mettre en valeur l'historique de la formation et conforter la mission de l'ascenseur promouvoir social auprès des jeunes. Toutes ces actions ont été décidées lors de 9 réunions de Conseil d'Administration, et présentées dans les deux bulletins édités en janvier 2022 et janvier 2023.

Des statistiques du site Internet, il se dégage les remarques suivantes. Un nombre de connexions plus faible en 2022 qu'en 2021 mais un temps de visite plus long (+ 10%).

Une augmentation de vues (+83%) et de durée (184%) à la rubrique « formation ».

Un pic de fréquentation à chaque publication du bulletin et une très faible utilisation du réseau social.

Soumis au vote le rapport moral et d'activités est approuvé à l'unanimité, tout comme le rapport financier.

Les actions 2023 et perspectives pour 2024 ont été présentées, débattues approuvées l'unanimité afin de renforcer notre notoriété avec des manifestations vers les jeunes et les anciens, améliorer notre visibilité sur les réseaux et notre site, améliorer la adhérents et gestion nos optimiser nos frais de gestion, redéfinir notre offre et développer nos partenariats (CCAS, Ecoles, Centres de formation EDF...).

Il n'y avait pas d'élection à prévoir pour le conseil d'administration mais la création d'un titre de « membre associé » a permis à quelques adhérents de pouvoir s'impliquer davantage selon leur domaine de compétence. Si certains d'entre vous veulent ainsi nous rejoindre pour renforcer l'efficacité de nos actions, il suffit de nous le faire savoir dans la rubrique Contact de notre site Internet en prenant ou reprenant votre adhésion pour 2024.

Après la clôture de la séance la visite de l'espace d'exposition s'est révélée très intéressante. Chacun a été marqué par la diversité et la richesse de cette mémoire du passé encore proche mais déjà si éloignée des réalisations actuelles. Un lieu qui vaut la visite.

contact@amicale-energies.org



Actualité Formation

Visite du Centre de formation de Guadeloupe

Par Michel Mendes

Le 10 mai dernier, en vacances en Guadeloupe, j'ai visité le centre de formation EDF du Petit Pérou aux Abymes, sur organisation de notre Président, Ruddy Racon. Nous avons été accueillis par Mélanie Clapier, responsable de la formation professionnelle et de son collaborateur Francky Guicheron. Créé il y a 30 ans, le site a été labellisé Campus, il y a 2 ans.

Unique centre de formation Outremer

également les agents de la pédagogique Martinique, même Tension) qui assure tant les équipements formations TST stagiaires ont été formés sous tension. et 8700 heures dispensées.

Outre les stagiaires de la Nous avons visité l'une des Guadeloupe, il accueille 3 classes de cours, l'atelier Guyane et réalisation pratique d'actes Saint-Pierre-et- TST et l'espace dédié aux C'est le seul formations de secourisme. centre certifié ISO 9001 et Nous avons terminé la habilité TST (Travaux Sous visite à l'extérieur où des électriques et permettent aux stagiaires secourisme. En 2022, 605 de se former aux travaux



Formation sur le nucléaire à **FDF**

Par Michel Baffie

Les formations pour les métiers organisme interne l'entreprise l'UPPI (Unité Professionnalisation pour Performance) dont le siège est (Industriels, acteurs formation répartis en France, à secteur nucléaire, aux échelles

proximité de chaque site de régionale, interrégionale production et également au nationale et d'apporter campus EDF PARIS SACLAY.

formations pour du nucléaire sont confiées à un production hydroélectrique. En André Malraux à Montereau de avril 2021 été de l'Université des Métiers par 12 la membres fondateurs dont EDF situé à Lyon. Cette unité conçoit, formation et de l'emploi). Elle a développe et dispense des pour vocation de dynamiser les formations dans 25 campus de dispositifs de formation du

et des réponses aux besoins de recrutement sur les métiers Deux sites sont à destination essentiels à la filière. exemple on peut noter le lycée proche de Gurcy, préparant les générations maintenance et à la conduite des centrales nucléaire.

Sources Internet et Campus EDF Paris Saclay





Par Michel Mendes, POA03 Trésorier de l'AAE

Chers Amis,

Ce fut un choc personnel d'apprendre le décès de notre collègue Pierre Labat POT90 survenu le 21 août à l'âge de 62 ans. J'ai fait sa connaissance en août 2003, au CNE de Gaz de France, basé à Clichy (92). Je sortais de la PO, j'arrivais dans les Achats, je n'y connaissais rien et lui était acheteur senior, spécialiste de la pose de canalisations de gaz. Par la suite, il fut mon responsable par intérim, puis mon responsable en 2005. Il partira vers le GRTgaz en 2008 comme contrôleur de marchés enfin, rejoindra plus tard GRDF en qualité de responsable achats de plaque qu'il quittera en 2016 grâce à ces années services actifs.. le souviendrai de Pierre comme d'une belle personne, bienveillante, toujours le mot pour rire avec son fort accent des Pyrénées.

Quand on nous oblige à rester jusqu'à 64 ans ! Pierre n'avait que 62 ans, mais grâce à notre statut des IEG, il aura pu vivre intensément ces années auprès de sa famille dans sa région natale.

J'ai contacté son épouse, Martine, pour lui présenter mes condoléances, au nom de l'Amicale et de ses anciens collègues. Je vous partage son témoignage avec émotion.

« Pierre n'avait pas vraiment conservé de liens avec ses collègues, ils étaient dans son cœur et dans sa mémoire, mais il savait que sa vie était ici et il n'éprouvait sans doute pas le besoin de communiquer avec tous ceux qui furent sa vie active. D'ailleurs, il n'éprouvait pas le besoin de bouger, il était bien chez lui dans son village natal.

Depuis plusieurs années, il avait une deuxième passion, la montagne. Il pratiquait toujours le vélo, plusieurs fois par semaine, mais il avait découvert le bonheur de randonner en haute montagne, avec son ami d'enfance. Il avait commencé le GR10 en 2020 depuis Hendaye, et aurait dû le terminer cet été en arrivant à Banyuls. La vie en a décidé autrement, un glioblastome a eu raison de sa force et de son courage, de notre force et de notre courage devrais-je dire, en un an tout pile... C'est tellement injuste, partir à 62 ans. Nous aurions pu réaliser

tant d'autres choses ensemble...

Pierre chantait aussi dans un chœur d'hommes, les Chanteurs Pyrénéens de Tarbes, il y prenait un immense plaisir...

Il était très investi dans son club de vélo, à tel point que les dirigeants ont décidé de rebaptiser la randonnée sportive annuelle qu'il organisait "La Galanaise - Souvenir Pierre Labat". ».

Pierre, nous te rendons hommage et tu resteras à jamais dans nos mémoires.



LA BOUTIQUE DE L' AAE

http://www.amicale-energies.org/boutique.html



Vous y trouverez à commander :

- Les CD et DVD de retrouvailles de Soissons-Cuffies, de Gurcy
- · Le CD des hymnes des

Ecoles de Métiers de Gurcy le Chatel, La Pérollière, Soissons-Cuffies, Lyon la Mouche et Nantes-Montluc, ainsi que quelques airs qui

vous rappelleront le "bon temps".

 Le livre LICO est en lecture libre sur le site Internet de l'AAE.



Soutenez l'Association Amicale Energies : Pensez à renouveler votre adhésion 2024 www.amicale-energies.org

Nom: Prénom:	
Adresse complète :	Adhérer
Numéro de téléphone : Adresse e-mail : Formation : Formation : Année : Fonction : Entreprise /Unité :	Renouveler votre adhésion
Adhésion/Renouvellement (21 euros) DVD Retrouvailles des anciens de Soissons Juin 2016 (25 euros) DVD Retrouvailles des anciens de Soissons d'avril 2014 (25 euros) DVD « Les 3 de Gurcy & L'Ecole de la vie » (25 euros) DVD « Le Déphasé - Edition Spéciale » de Gurcy – 27/03/2004 (25 euros) CD « Soissons Cuffies" (Soissons - 3 juin 2006 - diaporama) » (25 euros) DVD « Gurcy - 27 mars 2004 - photos et film » (25 euros) CD Rom « Hymnes des Ecoles de Métiers » (15 euros)	Montant total : Faire un don : TOTAL :



L'Association Amicale Energies remercie les contributeurs à ce numéro.

















